

OFICIOS CON LOS QUE REMITE INFORMES DE LA PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LICENCIADO FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL 2009, DEL 28 DE ENERO AL 1º DE FEBRERO DE 2009, EN DAVOS, SUIZA.

SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

SUBSECRETARÍA DE ENLACE LEGISLATIVO
UNIDAD DE ENLACE LEGISLATIVO

Oficio No. SEL/UEL/311/1899/10
México, D.F., a 18 de junio de 2010

**SECRETARIOS DE LA COMISIÓN PERMANENTE
DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN
P R E S E N T E S**

Por este conducto hago de su conocimiento que mediante oficio número DEP-0881/10, la Lic. Betina Claudia Chávez Soriano, Directora General de Coordinación Política de la Secretaría de Relaciones Exteriores, remite el Informe de la Participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Licenciado Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, en el Foro Económico Mundial 2009, del 28 de enero al 1 de febrero de 2009, en Davos, Suiza.

Por lo anterior y con fundamento en lo dispuesto por la fracción XIV del artículo 27 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, les acompaño para los fines procedentes, copia del oficio al que me he referido y de su anexo.

A t e n t a m e n t e
El Director General Adjunto de
Proceso Legislativo

Lic. Rafael Munguía Garcés

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

DIRECCIÓN GENERAL DE COORDINACIÓN POLÍTICA

Número: DEP-0881/10

Asunto: Informe de la participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Lic. Felipe Calderón Hinojosa en el Foro Económico Mundial 2009.

México, D. F., a 14 de junio de 2010.

C. P. MANUEL MINJARES JIMÉNEZ
SUBSECRETARIO DE ENLACE LEGISLATIVO
SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN
P R E S E N T E

Estimado señor Subsecretario,

Por instrucciones de la Secretaria de Relaciones Exteriores, Emb. Patricia Espinosa Cantellano, con fundamento en el artículo 16, fracciones I y III, del Reglamento Interior de la SRE, y en cumplimiento a lo establecido en el Artículo 88 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, me permito hacerle llegar los pormenores de la Participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Lic. Felipe Calderón Hinojosa en el Foro Económico Mundial 2009, del 28 de enero al 1 de febrero de 2009 en Davos, Suiza, con la atenta solicitud de que sea el amable conducto para remitir la documentación adjunta a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión.

Sin otro particular, aprovecho la oportunidad para reiterarle la seguridad de mi más alta consideración.

ATENTAMENTE,

BETINA C. CHÁVEZ SORIANO
DIRECTORA GENERAL

INFORME DE LA PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, MAESTRO FELIPE CALDERÓN HINOJOSA EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL 2009

DAVOS, SUIZA.
DEL 28 DE ENERO AL 1 DE FEBRERO DE 2009

Informe de la participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Mtro. Felipe Calderón Hinojosa, en el Foro Económico Mundial 2009

Índice

- I. Foro Económico Mundial 2009
- II. Programa General del Foro
- III. Reuniones sostenidas por el Presidente Calderón en el marco del Foro

Informe de la participación del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Mtro. Felipe Calderón Hinojosa, en el Foro Económico Mundial 2009

Davos, Suiza del 28 de enero al 1 de febrero de 2009.

I. Foro Económico Mundial 2009

El Foro Económico Mundial es un espacio privilegiado de diálogo sobre temas de alcance global, que reúne a líderes políticos, empresariales, académicos y de la sociedad civil. Entre los rubros específicos de la Reunión Anual 2009 destacaron: la estabilidad en el sistema financiero y el crecimiento económico global; la gobernabilidad efectiva en el largo plazo a nivel global, regional y nacional; los retos del desarrollo y la sustentabilidad; los valores y principios de liderazgo en la post-crisis mundial; el crecimiento a través de la innovación, la ciencia y la tecnología, así como las implicaciones de los modelos de negocios en la industria.

Se contó con la participación de 2,500 personas de 96 países, entre ellos 41 jefes de Estado y/o Gobierno; 60 ministros; 10 embajadores; 1,400 presidentes de las empresas más importantes del mundo; 50 líderes de ONG'S; 225 líderes de medios de comunicación; 215 líderes académicos; y, 10 líderes religiosos.

El Presidente Calderón participó en diversas sesiones organizadas por el Foro Económico Mundial, así como en reuniones bilaterales con otros Jefes de Estado, empresarios, académicos y expertos en cambio climático.

II. Programa General del Foro

Uno de los temas más importantes del Foro fue la crisis financiera global. El evento permitió generar propuestas específicas que ayudarán a mitigarla. El Presidente Calderón participó en eventos en los que se discutieron las acciones globales requeridas para hacerle frente a la crisis económica, así como los mecanismos de cooperación y las acciones regionales necesarias para aprovechar la crisis como una oportunidad para enfrentar diversos retos.

Entre los temas que se abordaron en el marco de los eventos, destacan las acciones globales que se deben adoptar para hacer frente a la crisis económica, la calidad de la cooperación internacional, así como el papel futuro que pueden desempeñar los Grupos de Alto Nivel como lo es el G-20, del cual México forma parte. Se debatieron las oportunidades que brinda la crisis con el objetivo de afrontar los retos que pueden surgir en los ámbitos de política fiscal, educación, infraestructura y medio ambiente. Se abordó también el tema del cambio climático, de gran relevancia en la agenda internacional.

III. Reuniones sostenidas por el Presidente Calderón en el marco del Foro Cambio Climático

El Primer Mandatario participó en encuentros con especialistas en cambio climático, entre los que destacan los siguientes:

Mesa Redonda con Líderes Económicos Mundiales: "El rompecabezas del cambio climático, acomodando las piezas". El Titular del Ejecutivo presentó a especialistas en la materia los principales ejes de la política ambiental que desarrolla nuestro país para enfrentar y aminorar los efectos del cambio climático. Subrayó la necesidad de seguir trabajando y sumando esfuerzos para disminuir la contaminación ambiental, evitar la explotación desmedida de los recursos naturales y fomentar una cultura de respeto al medio ambiente. En esta mesa participaron reconocidos especialistas a nivel internacional como: Al Gore, Premio Nobel de la Paz 2007 y ex Vicepresidente de los Estados Unidos; Mario Molina, Premio Nobel de Química 1995; Fred Krupp, Presidente del Fondo de Defensa del Medio Ambiente; el Profesor Jacques Marcovitch, ex Presidente de Medio Ambiente del Foro Económico Mundial; y, Nicholas Stern, autor del Informe Stern sobre la economía del cambio climático.

Sesión América Latina: Un nodo global para la sustentabilidad. Durante esta sesión, diversos dignatarios, empresarios, especialistas y líderes sociales en materia de desarrollo sustentable, tuvieron oportunidad de plantear y debatir proyectos relacionados con la urgencia de implementar un modelo económico que garantice la convivencia armónica entre el ser humano y el medio ambiente. El Primer Mandatario destacó que la agenda de desarrollo ambiental de México incorpora el reto de promover un crecimiento económico que permita armonizar las políticas de conservación y protección ambiental con las estrategias de desarrollo. Como resultado de este debate, los líderes y altos dignatarios convinieron en fortalecer la cooperación latinoamericana para enfrentar este reto, proyectando un ambiente adecuado para la inversión y la transición a las economías verdes.

Promoción Económica

Con el objeto de promover las oportunidades que ofrece México y lograr un impacto importante en cuestión de atracción de inversiones a nuestro país, el Presidente Felipe Calderón sostuvo las siguientes reuniones con presidentes de empresas transnacionales:

Reunión con la Sra. Indra K. Nooyi, Presidenta Pepsi Co. Durante el encuentro, se intercambiaron puntos de vista acerca de la crisis económica internacional y conversaron sobre los planes a corto plazo que tiene esta empresa global en nuestro país. La Sra. Nooyi, recordó que en noviembre de 2008 la empresa invirtió en México tres millones de dólares para asegurar el crecimiento de Sabritas, Gamesa y su portafolio de bebidas, e informó que PepsiCo inauguraría una nueva planta en Celaya, Guanajuato a finales de febrero de 2009, con una inversión inicial de 100 millones de dólares, misma que pertenecería a su rama Gamesa-Quaker.

Reunión con Hugh Grant, Presidente de Monsanto. Intercambiaron puntos de vista sobre los efectos de la crisis económica internacional y la estrategia contracíclica que implementó el Gobierno mexicano para hacerle frente. El Sr. Grant reiteró el compromiso de su empresa para apoyar la formación tecnológica en México y mantener sus programas de investigación para mejorar el medio ambiente.

Reunión con empresas internacionales del sector energético. Se conversó sobre las perspectivas del sector de la energía a nivel mundial, así como los retos y oportunidades que existen en el mercado del petróleo, dada la coyuntura económica actual. El Primer Mandatario destacó los cambios en el sector energético mexicano, a partir de la aprobación de la Reforma para fortalecer a Pemex por parte del Congreso.

Desayuno de trabajo con altos directivos de empresas extranjeras. Participaron los representantes de diferentes corporaciones con presencia en México, que ofrecen productos y servicios de diversos sectores como el automotriz, el aeronáutico, el energético, el químico y salud. El Jefe del Ejecutivo destacó las grandes ventajas que ofrece nuestro país como destino seguro y confiable para invertir, destacando que en este contexto de crisis la economía mexicana es una de las que mayor solidez y certidumbre refleja en sus indicadores financieros.

Reuniones bilaterales

Adicionalmente, en el marco de su participación en el Foro Económico Mundial, el Presidente Calderón sostuvo reuniones bilaterales con diversos Jefes de Estado y de Gobierno:

Reunión con el Secretario General de la ONU, Ban Ki-Moon. Conversaron sobre los principales temas de la agenda multilateral. Coincidieron en la importancia de redoblar los esfuerzos conjuntos para responder a los desafíos globales relacionados con el cambio climático y la crisis económica internacional. Comentaron la necesidad de promover una mayor participación del sector empresarial en la búsqueda de soluciones a estos problemas. Hicieron énfasis en el combate al cambio climático y llamaron a la comunidad internacional a reunir la voluntad política necesaria que conlleve un acuerdo equilibrado, efectivo, sólido y de largo plazo en esta materia, con miras a la Conferencia sobre Cambio Climático de Naciones Unidas, que se realizó en Copenhague, Dinamarca, en diciembre de 2009.

Reunión con el Primer Ministro de Dinamarca, Andrés Fogh Rasmussen. El diálogo bilateral se centró en el tema de la protección al medio ambiente y el impulso del desarrollo sustentable, particularmente con miras a promover el objetivo compartido de lograr un acuerdo climático global integral de cara a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático de Copenhague. En este sentido, el Presidente Calderón y el Primer Ministro danés coincidieron en la necesidad de encontrar mecanismos financieros eficientes, como la propuesta mexicana del Fondo Verde, que permitan una cooperación más estrecha entre países desarrollados y en vías de desarrollo para hacer frente a la problemática mundial del cambio climático.

Reunión con el Vicepresidente de Sudáfrica, Kgalema Motlanthe. Durante el encuentro, tuvieron oportunidad de refrendar el interés de sus naciones en consolidar los vínculos de la relación bilateral, misma que cumplió sus primeros 15 años en octubre pasado, así como su compromiso de continuar la apertura de nuevos espacios de colaboración binacional en aspectos como la respuesta ante el cambio climático, la cooperación Sur-Sur, la no proliferación de armas y el desarme mundial, la seguridad alimentaria, y el fomento a los intercambios comerciales.

Reunión con el Presidente de la Confederación Suiza, Hans-Rudolf Merz. Ambos Mandatarios manifestaron su compromiso de seguir fortaleciendo los vínculos bilaterales y el trabajo conjunto en el ámbito multilateral. Intercambiaron opiniones en tomo a la crisis financiera internacional, analizando sus efectos e implicaciones para la economía global, y conversaron sobre los retos y desafíos de la próxima Cumbre de Líderes del G-20.

Reunión con el Duque de York, Representante Especial de Comercio e Inversión del Reino Unido. El Presidente Felipe Calderón y el Duque de York acordaron profundizar las relaciones económicas y comerciales entre México y el Reino Unido, para aprovechar las oportunidades que ofrece el Tratado de Libre Comercio entre la Unión Europea y México, con el objetivo de incrementar los flujos de comercio e inversión en ambos sentidos. Finalmente, dialogaron sobre temas de la agenda multilateral, en especial sobre la necesidad de reformar las instituciones financieras internacionales, medida que ambos reconocieron como esencial para evitar nuevas crisis económicas mundiales.